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IGIENE a SANITÀ (XIV) :  

AFFARI COSTITUZIONALI (I) 

IN SEDE LEGISLATIVA. 

MERCOLEDì 20 GIUGNO 1962. - PTeSidenZa 
del Presdenle LUCIFREDI. - Intervengono : il 
Sottosegreta.rio di Stato per la riforma della 
pubblica amministrazione, Giraudo, ed il Sot- 
tosegretario di Stato per il tesoro, Natali. 

DISEGNO E PROPOSTE DI LEGGE: 
(( Integrazioni e modifiche alle norme sul 

decentramento dei servizi del Ministero del 
tesoro e riordinamento degli uffici provinciali 
del tesoro )I (2903). 

FODERARO ed altri: i( Norme per la siste- 
mazione del personale statale già alle dipen- 

denze del disciolto Ufficio nazionale statistico 
economico dell’agricoltura )) (607). 

CAPPUGI ed ‘altri : (( Estensione al perso- 
nale giA appartenente all’ufficio nazionale 
statistico economico dell’a.gricoltui-a (U.N.S. 
E.A.) dei benefici di cui all’articolo 4 del de- 
creto del Presidente della Repubblica 3 mag- 
gio 1955, n. 448 )I (656). 

Russo SPENA RAFFAELLO : (( Provvedi- 
meizt.i a favore del perrsor,a!e de! scppress~ 
Ufficio nazionale statistico economico della 
agricoltura )I (1299). 

La Commissione riprende l’esame degli ar- 
ticoli del disegno e delle proposte di legge, nel 
testo coordinato proposto dal Relatore. 

Intervengono i deputati Nannuzzi, Zugno, 
-Bozzi, il Relatore Berry, il Sottosegretario 
Natali ed il Presidente Lucifredi. 

Dopo ampia discussione risullano appro- 
vttti, con emendamenti proposti dal Relat,ore, 
gli articoli 27, 28, 31, 32, 35, 36, 37, 38, 39 e 41. 

Su proposta del deputato Nannuzzi risulta 
approvato un articolo aggiuntivo 28-bis, di- 
retto a consentire la riserva di metà dei posti 
messi a concorso ai sensi dell’articolo 19, per 
la qualifica di agente tecnico, a favore degli 
impiegati dei ruoli organici ed aggiunti della 
carriera del personale ausiliario delle Direzio- 
ni provinciali del tesoro, degli appuntati e fi- 
nanzieri con almeno cinque anni di servizio, 
dei salariati che abbiano prestato lodevole ser- 
vizio, per almeno un anno, presso le Djre- 
zioni provinciali del tesoro, con mansioni cor- 
rispondenti alle qualifiche cui aspirano, e dei 
cottimisti. 

L’articolo 29 risulta approvato con emen- 
damenti proposti dal Relatore; non è approva- 
to un emendamento aggiuntivo proposto a 
tale articolo dal deputato Nannuzzi. 

L’articolo 40, relativo alla copertura della 
spesa derivante dal provvedimento, risulta ap- 
provato nel testo contenuto nel parere favo- 
revole della Commissione Bilancio. 

Per quanto riguarda gli articoli i1 e 22, ac- 
caiitonat,i nella precedede seduta, la Commis- 
sione approva l’articolo 11 ‘nello stesso testo 
proposto dal Relatore e la soppressione del- 
l’articolo 22, proposta; nella seduta odierna, 
dal Relatore stesso. 



L’articolo 33 è soppresso su proposta del 
Sottosegretario Natali. 

La Commissione, passa, quindi, all’esaine 
delle tabelle che sono approvate nel testo pro- 
posto da.1 Relatore. 

La Commissione, infine, approva, su pro- 
posta del Relatore, il nuovo titolo del disegno 
di legge che risulta il seguente: (( Integrazioni 
1: modifiche alle norme sul decentramento dei 
servizi del Ministero del Tesoro e riordina- 
mento delle Direzioni provinciali del Tesoro )). 

Le proposte di legge n. 607, 656, 1299, ab- 
binate alla discussione del disegno di legge, re- 
stano all’ordine del giorno della Commissione 
perchk abbinate anche all’esame del disegno 
di legge n. 3175, rinviato a mercoledì 27 
giugno. 

PROPOSTA D I  LEGGE: 
TURNATURI : (( Modifica dell’articolo 166 

del testo unico approvato con decreto del Pre- 
sidente della Repubblica 10 gennaio 1957, nu- 
mero 3 n. (3448). 

I1 Relatore Berry, dopo aver ricordato 
l’iter dell’esame della proposta di legge, pro- 
pone un nuovo testo degli articoli del provve- 
dimento. 

I1 deputato Turnaturi si dichiara favore- 
vole al testo proposto dal Relatore. 

I1 deputato Bozzi dichiara di mantenere le 
sue riserve, gih espresse in altra seduta, rela- 
tivamente al contenuto e alle finalittt del prov- 
vedimento. 

I1 Relatore Berry dichiara che intende pro- 
porre una nuova formulazione del testo della 
proposta di legge, diretta a superare le obie- 
zioni fatte dal deputato Bozzi. 

La discussione della proposta di legge è, 
quindi, rinviata ad altra seduta. 

DISEGNO D I  LEGGE: 
(( Disciplina della posizione giuridica ed 

economica dei dipendenti statali autorizzati ad 
assumere un impiego presso Enti ed organi- 
smi internazionali e ad esercitare funzioni 
presso Stati esteri )I (Approvato dal Senato) 
(3691). 

Riferisce sul disegno di legge il Presidente 
Lucifredi, comunicando alla Comissione che 
da parte dei deputati Luzzatto e Jaconietti 
sono stati pi’oposti emendamenti, già prean- 
nunziati allorquando il disegno di legge fu 
esaminato in sede referente. 

I1 Sottosegretario Giraudo s i  dichiara fa- 
vorevole agli emendamenti proposti dai de- 
putati Luzzatto e Jacometti. 

La Commissione, quindi, passa all’esame 
degli articoli che risultano approvati con gli 
emendamenti proposti dai deputati Luzzatto e 
Jacometti e che si riferiscono agli articoli 3, 5, 

6 e 7. Su proposta del deputato Berry, la 
Commissione approva la soppressione dell’ar- 
ticolo 8 del disegno di legge. 

In fine di seduta la Commissione procede 
alla votazione a scrutinio segreto dei disegni 
di legge 2903 e 3691, che risultano approvat,i. 

GIUSTIZIA (IV) 
IN SEDE LEGISLATIVA. 

MERCOLED~ 20 GIUGNO 1962. - Presidenza 
del Presidente CASSIANI. - Intervengono il 
Ministro di grazia e giustizia, Bosco e il Sot- 
tosegretnrio di Stato per la grazia e giustizia, 
Mannironi. 

PROPOSTA DI LEGGE: 
ORIGLIA ed altri: (( Proroga del regime 

vincolistico degli immobili adibiti ad uso di- 
verso dell’abitazione )) (3866). 

Dopo interventi del Presidente Cassiani, 
del relatore Migliori, del Ministro Bosco, del 
Sottosegretario .Mannironi, dei deputat,i Zo- 
boli, Preziosi Olindo, Comandini, Guerrieri 
Emanuele, Andreucci , Breganze, Amadei, Pa- 
lazolo e Riccio Stefano che discutono gli 
aspetti tecnici del provvedimento, sono appro- 
vati con ialuni emendamenti gli articoli della 
proposta di legge. Per effetto di tale provvedi- 
mento, il regime vincolistico degli immobili 
adibiti ad uso diverso dall’abitazione e pro- 
rogato al 31 ottobre 1963 e le disdette giB 
intimate hanno efficacia per la data del 10 no- 
vembre 1063 e l’esecuzione dei provvedimenti 
di convalida’è sospesa fino a tale data. 

La proposta di legge O, infine, vot,ata a 
scrutinio segreto ed approvata. 

Nella seduta pomeridiana, indetta su in- 
vito del Presidente della Camera -in seguito 
ai rilievi di alcuni membri della Commis- 
sione che, per la concomitanza della seduta 
dell’ Assemblea non avevano potuto prendere 
parte alla seduta, il Presidente comunica che 
prima di procedere ad una nuova votazione 
concederh la parola pey presentare eventuali 
emendamenti. 

I1 deputato Gonella Giuseppe propone di 
limitare la proroga al 31 ottobre 1962 ed esclu- 
sivamente agli esercizi commerciali. 

Il deputato Roberti osserva che non si può 
procedere ad una nuova votazione se prima 
non risulti annullati1 quella precedente. 

I1 Presidente Cassiani si riserva di pre- 
gare jl Presidente della Camera di investire 
la Giunta per il Regolamento sul quesito di 
indole regolamentare circa la annullabili t B  di 
deliberazioni delle Commissioni. 

I1 deputato Roberti propone l’eccezione in 
forina di sospensiva che la Commissione non 



- 3 -  

approva. Conseguentemente i deputati Roberti 
e Gonella Giuse~pe  dichiarano che non pren- 
deranno parte al prosieguo dei lavori della 
Commissione la quale, infine, vota nuova- 
mente a scrutinio segreto ed approva la pro- 
posta di legge. 

BILANCIO E PARTECIPAZIONI STATALI‘ (V) 

IN SEDE REFERENTE. 

MERCOLEDÌ 20 GIUGNO 1962. - Presidenza 
del Presidente VICENTINI. - Intervengono il 
Minisiro delle partecipazioni statali, Bo ed 
i Sottosegretari di Stato per le partecipazioni 
statali, Gatto e per il bilancio, Matteotti Gian 
Carlo. 

DISEGNO DI LEGGE:  
(( Stato di previsione della spesa del Mi- 

nistero delle partecipazioni statali per l’eser- 

gno 1963 )) (3601). 
Proseguendosi nella discussione sul bilan- 

cio delle, partecipazioni statali, interviene 
l’onorevole Vidali che illustra un ordine del 
giorno inteso a potenziare ad ammodernare le 
attrezzature dei cantieri e delle altre aziende 
a partecipazione statale di Trieste, nonché a 
sollecitare un intervento del Governo al fine 
di ottenere la applicazione dei diritti demo- 
cratici, sinda.cali e politici, garantiti dalla 
Costituzione all’interno delle fabbriche trie- 
stine. Si intratt,iene inoltre sulla opportunità 
di allacciare Trieste alla rete nazionale dei 
metanodotti per dotare le industrie cittadine 
di rifornimenti energetici a prezzi più econo- 
mici. 

Prende quindi la parola il deputato Ada- 
moli che si sofferma sul problema delle li- 
bertà democratiche e sindacali nelle fab- 
briche a partecipazione statale ed esprime al 
riguardo apprezzamento per la circolare im- 
partita dal Ministro ma ritiene necessaria una 
assidua ed attenta vigilanza per ottenere dai 
dirigenti delle aziende a partecipazione sta- 
tale il rispetto delle norme impartite dal Mi- 
n i s t ro. 

Sostiene la necessità di orientare la polf- 
tica delle partecipazioni statali in funzione di 
una lotta antimopolistica e al riguardo passa 
in rassegna l’attività svolta dal settore side- 
rurgico delle partecipazioni statali, osservan- 
do come questo, pur nel suo impetuoso e po- 
sitivo sviluppo quantitativo e qualitativo, 
debba ancora qualificare la propria produ- 
zione, la propria politica dei prezzi, il pro- 
prio collegamento con i settori di trasforma- 
zione, con il duplice obiettivo di sostenere le 
aziende meccaniche a partecipazione statale 
nel loro necessario sviluppo e potenziamento 

c i z i ~  firjanziayic da! ? O  1ugIi~ ?$62 a! 30 gju- 

e di corrispondere alle necessità della media 
e della piccola azienda meccanica privata. A. 
tal riguardo chiede al Ministro precise infor- 
mazioni circa gli accordi di forniture prefe- 
renziali in atto tra la S.C.I. e la Fiat. 

Passando ad affrontare il problema della 
produzione cantieristica, lamenta che il Go- 
verno insista in una prospettiva di stasi nella 
produzione e di ridimensionamento della ca- 
pacità produttiva quando invece la congiun- 
tura cantieristica internazionale B estrema- 
mente favorevole e si assiste ad un impetuoso 
sviluppo dei trafici marittimi. 

Sui vari argomenti svolti presenta due or- 
dini del giorno. 

Interviene anche nella discussione il depu- 
tato Romeo, il quale svolge un ordine del 
giorno inteso a denunziare la discriminazione 
attuata da parte dell’Italsider di Taranto nel- 
le assunzioni e comunque nelle valutazioni 
delle dorrandc di assur,zior,e. 

Dopo avere rilevato come ciò implichi una 
vera e propria violazione delle leggi in vigore 
in tema di collocamento ed importi una grave 
mortificazione del costume democratico nel 
Mezzogiorno, rappresenta l’urgenza di un in- 
tervento del Governo tanto in materia di cri- 
teri e di procedure nell’assunzione del perso- 
nale quanto in materia di istruzione profes- 
sionale. 

Dopo un brere chiarimento reso dal depu- 
tato Colasanto in riferimento agli interventi 
dei deputati Adamoli e Romeo, il Presidente 
rinvia il seguito della discussione a.d altra 
seduta. 

PROPOSTA DI LEGGE: 
BARTOLE ed altri: (( Modifiche alla legge 

11 gennaio 1957, n. 6, sulla ricerca e colti- 
vazione degli idrocarburi liquidi e gassosi )) 

(Approvata dalla X I I  Commissione perma- 
nente del Senato) (1607-B) (Parere alla 
X I I  Commissione). 

I1 Relatore Isgrò illustra le modifiche in- 
trodotte nel testo del disegno di legge da parte 
del Senato e propone alla Commissione di 
esprimere parere favorevole, poiche in base 
a tali modifiche si B tornati all’originaria for- 
mulazione della proposta di legge sulla quale 
già la Commissione bilancio aveva avuto oc- 
casione di esprimersi favorevolmente. 

La Commissione delibera di esprimere pa- 
rere favorevole. 

DISEGNO DI LEGGE: 
(( Piano per lo sviluppo della scuola nel 

decennio dal 1959 al 1969 )) (Approvato dal 
Senato) .( 1868) (Parere sugli emendamenti  
presentati in Assemblea). 

I1 Relatore Pedini illustra i numerosi 
emendamenti presentati in Assemblea sul 



nuovo testo del piano per lo sviluppo della 
scuola. 

Fa presente come il sistema degli emenda- 
menti presentati dai deputati del Gruppo co- 
munista è sostanzialmente inteso a ridurre lo 
sti.iilcio .da un triennio a un biennio con con- 
seguente concentrazione di talune importanti 
voci di spesa e rinunzia per alt.re voci alla 
quota di spesa prevista per l’esercizio 1%- 
1965; d’altra parte numerosi emendamenti di 
questo Gruppo propongono un cospicuo incre- 
mento degli stanziamenti previsti per la 
istruzione superiore e per qualche a k a  voce, 
sicché dal complesso di tali emendamenti 01- 
tre ad una concentrazione ed all’anticipo ,del- 
la spesa risulterebbe una maggiore spesa com- 
plessiva di circa 12 miliar,di. Un altro gruppo 
di emen.damenti presentati .dai deputati del 
Movimento sociale italiano appare invece 
esclusivamente inteso ad incrementare i li- 
miti di spesa autorizzata con un maggior one- 
re a carico dello Stato ,di parecchie ,decine di 
miliardi nel triennio considerato d.al proposto 
stralcio. 

Anche gli emendamenti presentati ,dal de- 
putato Badini Confalonieri - per la parte che 
investe conseguenze finanziarie - implicano 
ingente maggiore onere a ‘carico dello Stato. 

I1 Relatore infine illustra gli emendamenti 
a. firma dei deputati Rampa, Franco Pasquale 
e Malagugini che implicano nel loro comples- 
so una maggiore spesa nel triennio inferiore 
ai 6 miliardi. 

I1 Relatore propone di limitare il parere 
favorevole della Commissione su quest’ultimo 
gruppo di emendamenti poiche non sembre- 
seljbe possibile che l’ingente impegno fina.n- 
ziario affrontato dal bilancio dello Stato per 
sovvenire ai più urgenti bisogni della scuola 
possa oltsepassare tale limite di maggiora- 
zione. Propone che gli emendamenti degli 
altri tre gruppi che importano conseguenze 
finanziarie possano venire considerati dalla 
Assemblea entro e non oltre l’indicato limite 
di maggiorazione complessiva della spesa, sal- 
vo c.he l’Assemblea non si orientasse nel senso 
di uno st,ralcio biennale anziche annuale, nel 
qual caso tutto il problema delle conseguenze. 
finanziare dovrebbe essere riesaminato. 

I1 Relatore prospetta infine la opportunità 
che l’articolo 58 del nuovo testo all’esame del- 
l’Assemblea concernente l’indicazione di co- 
pertura della complessiva spesa venga inte- 
grato al primo comma, 1et.tera a)  con un rife- 
rimento che consenta la utilizzazione degli 
eventuali residui accant0nat.i predisposti sul 
fondo globale 1962-63 per il finanziamento 
dell’originario piano di sviluppo della scuola. 

Dopo un intervento del deputato Soliano, 
che dà ampio conto del criterio ispiratore di 

tutto il sistema degli emendamenti present.ati 
dai deputati del gruppo comunista, e dopo 
che il Sottosegretario Matteotti Gian Carlo 
prospetta la opportunità di rinviare la espres- 
sicne del parere perché gli uffici finanziari 
non hanno avuto la possibilità di prendere in 
esame né il t-esto del disegno di legge quale 
è at-tualmente all’esame della Assemblea, n6 
gli emendamenti quivi presentati, la Com- 
missione, su proposta del Psesidente, delibesa 
di approvare la proposta del Relatore a questa 
conforniando il parere della Commissione e 
di incaricare lo stesso Relatore di illustrare 
tale parese in Assemblea, definendo e preci- 
sando di conseguenza su ciascun emenda- 
mento presentato il giudizio della Commis- 
si one Bilancio. 

I1 Presidente chiarisce infine al rappre- 
sentante del Governo come la Commissione 
Bilancio, sollecitata dalla Presidenza della As- 
semblea a rendere immediatamente il pro- 
prio parere, non abbia alcuna possibilit& di 
rinviarne l’espressione. 

I1 Sottocommissione. 
MERCOLED~ 20 GIUGNO 1962. - Preyidenza 

DISEGNO DI LEGGE: 

del Vicepresidente FAILLA. 

(1 Esenzione dall’imposta di successione 
e da quella sul valoye globale dell’asse ere- 
djt,ario netto per. i fondi rustici già coltivati 
direttamente dal defunto 11 (3848) (Parere alla 
V I  Conzmiissione) . 

Su proposta del Relatore Bianchi Gerardo 
e dopo interventi del Presidente Failla e del 
deputato Passoni, la Sottocommissione deli- 
bera di esprimere parere favorevole, subordi- 
nando peraltro tale parere alla condizione che 
risulti preventivamente perfezionato l’iter le- 
gislativo del disegno di legge concernente il 
trattamento tributario degli istituti di credito 
a medio e lungo termine, a cui l’articolo 6 del 
provvedimento rinvia per assicurare la com- 
pensazione alla minore entrata conseguente 
dalla proposta esenzione tributaria. 

La Commissione delibera, quindi, di rin- 
viare l’esame dei disegni di legge nn. 3826, 
3833, 3842, 3847 e 3849, in assenza del rappre- 
sentante del Governo, poiché ritiene di non 
poter definire il proprio orientamento in or- 
dine ai citati provvedimenti in mancanza di 
adeguati dati e chiarimenti sulle conseguenze 
finanziarie implicate da tali disegni di legge. 

DIFESA (VI) 
I N  SEDE REFERENTE. 

MERCOLEDÌ 20 GIUGXO 1962. - Presidenza 
del Ficepresidenle CORONA GIACOMO. - Inter- 



vengono il Ministro della difesa, Andreotti 
e il Sottosegretario di Stato per la difesa, 
Pugliese. 

DISEGNO DI LEGGE: 

(( Stato di previsione .della spesa del Mi- 
ni stero della difesa per l’esercizio finanziario 
dal io luglio 1962 al 30 giugno 1963 )) (Appro- 
vcrto dal Senato) (3835). 

I1 Relatore Lucchesi svolge la  sua relazio- 
ne ponendo l’accento soprattutto sulla inade- 
guatezza degli stanziamenti ai fini di una ido- 
nea programmazione della difesa nazionale. 
La percentuale di aumento della spesa B in- 
feriore a quella con la quale sono aumentate 
le entrate e le spese complessive dello Stato 
e ciò non manca di far sentire le sue riper- 
cussioni su tutta l’organizzazione delle forze 
armate, sia per quel che concerne il tratta- 
mento del personale sia per quanto riguarda 
l’ammodernamento dei mezzi. 

Passa quindi ad esaminare il problema del- 
l’aviazione civile auspicando una sua solle- 
cita definizione. Per quel che concerne il per- 
sonale delle forze armate, pone in rilievo le 
differenze di trattamento fra il personale mi- 
litare e il personale civile dell’Amministra- 
zione dello Stato e riafferma l’esigenza della 
concessione dell’assegno integrativo a tutti i 
militari. Accenna alla necessità della revisione 

. del periodo di ferma per i militari in servizio 
di leva e sollecita infine il Ministro a risol- 
vere il particolare problema della responsa- 
bilità civile dei conducenti di automezzi mi- 
li tari. 

1nt.ervengono nella discussione il deputato 
Messe, che dopo aver consentito con quanto 
detto dal Relatore circa l’insufficienza dei 
mezzi finanziari a disposizione, indica la ne- 
cessità di una sollecita approvazione dei di- 
segni di legge concernenti il riordinamento 
dei ruoli degli ufficiali in servizio permanente 
effettivo dell’Esercito e la delega al Governo 
per il riordinamento del Ministero della di- 
fesa e degli Stati Maggiori; Boldrini, che fa 
notare la con.traddizione che appare nella re- 
lazione svolta laddove, mentre da una parte 
si sottolinea la necessità di una efficienza 
funzionale delle forze armate, si pone nel 
contempo in rilievo la carenza dei mezzi, e 
riafferma la necessità di risolvere il proble- 
ma della ferma; Buffone che chiede l’abbina- 
mento, durante la discussione in Assemblea, 
dello stato di previsione della spesa del Mi- 
nistero della difesa con il provvedimento di 
delega al Governo per il riordinamento del 
Ministero della difesa e degli Stati Maggiori; 
Guadalupi, che si dichiara favorevole alla 
richiesta formulata dal deputato Buffone, e 
Angelucci che auspica una sollecita revisione 

- 

dell’attuale sistema peiisionistico per i super- 
stiti di militari, sottolineando inoltre la ne- 
cessità di concedere una pensione agli ex 
combattenti e di risolvere la questione dei 
militari già rad$ati dalle forze armate in 
seguito a condanne del Tribunale speciale 
per la difesa dello Stato. 

Il Presidente dopo avere constatato che la 
Commissione consente sulla proposta di ab- 
binamento formulata d d  deputato Buffone, 
comunica che far& pervenire la richiesta stes- 
s a  all’onorevole Presidente della Camera. 

LAVORI PUBBLICI (E) 

IN SEDE LEGISLATIVA. 

MERCOLEDÌ 20 GIUGNO 1962. - Presidenza 
del Presidente ALDISIO. - Interviene il Sot- 
tosegretario di Stato per i lavori pubblici, 
Ceccherini. 

PROPOSTA D I  LEGGE: 
Senatore SACCHETTI : (( Integrazione 

della Commissione prevista dall’articolo 4 del 
decreto legislativo del Capo provvisorio dello 
Stato 6 dicembre 1947, n. 1501, portante di- 
sposizioni per la revisione dei prezzi contrat- 
tuali degli appalti di opere pubbliche )) ( A p -  
provutn dalla VI1  Commissione permanente 
del Senuto) (2489). 

I1 Relatore Martina Michele illustra favo- 
revolmente la proposta di legge costituita da 
un solo articolo; il deputato Beccastrini e il 
Sottosegretario di Stato Ceccherini si associano 
alle conclusioni del Relatore. 

In fine di seduta la Commissione vota a 
scrutinio segreto ed approva la proposta di 
legge n. 2489. 

IN SEDE REFERENTE. 

MERCOLEDÌ 20 GIUGNO 1962. - Presidenza 
del Presidente ALDISIO. - Interviene il Sot- 
tosegretario di Stato per i lavori pubblici, 
Ceccherini. 

DISEGNO DI LEGGE: 
(( Collaborazione tecnica bilaterale con i 

paesi in via di sviluppo )) (3793) (Parere alla 
111 Commissione). 

Su proposta del Relatore Martina Michele, 
lii Commissione delibera di dare parere favo- 
revcile. 

PROPOSTA D I  LEGGE: 
SCIOLIS ed altri: (( Modifiche alla legge 

18 ottobre 1955, n. 9908, concernente la co- 
stituzione del fondo di rotazione per iniziati- 
ve economiche nel territorio di Trieste e nella 
provincia di Gorizia )) (3499) (Parere alla ‘VI 
Commissione),  
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Dopo illustrazione favorevole del Relatore 
Marconi, intervengono il presentatore Sciolis , 
che raccomanda di esprimere parere favore- 
vole alla proposta di legge, i deputati Martina, 
Lombardi Giovanni, Busetto e il Sottosegre- 
tario di Stato Ceccherini, i quali, invece, pur 
dichiarandosi per il parere favorevole, pro- 
pongono di suggerire la soppressione del rife- 
rimento alle zone industriali per quanto con- 
cerne la costruzione di alloggi popolari. 

Detta proposta P accolta dalla Commissione, 
che in questo senso decide di esprimere pa- 
rere alla VI Commissione. 

PROPOSTE D I  LEGGE: 
CRUCIANI ed altri : (( Insegnamento del- 

l’educazione stradale )) (3744) (Parere alla VZZZ 
Commissione). 

SPADAZZI e DI LUZIO: (( Insegnamento 
obbligatorio dell’educazione stradale )) (3782) 
(Parere allo VIIZ Commissione); 

COMANDINI : (( Obbligatorietà dell’educa- 
zione stradale nel.le scuole )) (3785) (Parere alla 
V I I l  Commissione). 

Il Relatore Lombardi Giovanni illustra 
congiuntamente le tre proposte di legge e, su 
sua proposta, la Commissione delibera di 
esprimere parere favorevole. 

PROPOSTA ‘DI LEGGE: 
PIRASTU ed altri: (( Norme e provvidenze 

per lo sviluppo dell’attività sportiva dilettan- 
tistica )) (3727) (Parere alla IZ Commissione). 

Su proposta del Relatore Carra, la Com- 
missione delibera di astenemi dall’esprimere 
il parere, in quanto la parte della proposta 
di legge che riguarda la competenza della 
Commissione risulta assorbita dal disegno 
di legge n. 2721 già all’ordine del giorno della 
Assemblea. 

DISEGNO D I  LEGGE: 
(( Vincoli di i1iedifica;bilit.à nelle zone 

di rispetto dei cimiteri militari di guerra )) 

(3623) (Parere alla X l  V Commissione). 
Su proposta dell’onorevole Lombardi Gio- 

vanni, la Commissione delibera di chiedere 
la competenza primaria ad esaminare il di- 
segno di legge. 

. 

TRASPORTI (X) 

IN SEDE REFERENTE. 

MERCOLEDÌ 20 GIUGxo 1962. - Presiden-za 
del PTesidenle SPSTARO. - Interviene il Sot- 
tosegretario di Stato per le poste e le teleco- 
municazioni, Terranova. 

DISEGNO DI LEGGE: 
(( Stato di previsione della spesa del Mi- 

nistero delle poste e delle telecomunicazioni 

per l’esercizio finanziario dal 1 luglio 1962 al 
30 giugno 1963 1) (3596). 

Prende la parola il deputato Francavilla 
il quale critica i criteri di gestione del servizio 
di banco-posta presso il Ministero delle poste 
e teleco~nunicazioni e ne auspica la maggiore 
diffusione per il raggiungimento di finalità 
sociali. Si sofferma sui problemi del perso- 
nale del dicastero e propone che essi trovino 
maggior rilievo nella relazione del deputato 
Frunzio. Condivide l’affermazione del Rela- 
tore circa l’opportunità di non aumentase le 
tariffe telefoniche e conclude raccomandando 
al Governo il potenziamento di tutte le atti- 
vith del Ministero delle poste. 

Dopo una precisazione del Relatore Frun- 
zio sulla relazione scritta che sta predispo- 
nendo a nome della Commissione, interviene 
nella discussione il deputato Armato racco- 
mandando al rappresentante del Governo una 
programmazione economica più ampia possi- 
bila e una politica unitaria sopratt,utto nel set- 
tore telefonico attraverso una concordanza di 
intenti con il dicastero delle partecipazioni 
statali. 

I1 Presidente rinvia il seguito della discus- 
sione alla prossima seduta. 

AGRICOLTURA (XI) 

IN SEDE REFERENTE. 

MERCOLED~ 20 GIUGNO 1962. - Presidenza 
del Presidente GERMANI. - Interviene il Sot- 
tosegretario di Stato per l’agricoltura e le 
foreste Sedati. 

(( Stato di previsione della spesa del Mi- 
nistero dell’agricoltura e delle foreste per 
l’esercizio finanziario dal 10 luglio 1962 al 
30 giugno 1963 )) (3597 e 359742s). 

I1 Relatore Vetrone, dopo aver precisato 
che la spesa complessiva dello stato di previ- 
sione del Ministero dell’agricoltura e delle fo- 
reste ammonta, per il prossimo esercizio, a 
107 miliardi e 880 milioni distribuiti in 34 
miliardi e 355 milioni di spese ordinarie, 73 
miliardi 430 milioni di spese straordinarie e 
94 milioni per movimento di capitali, illustra 
un confronto comparativo con le cifre rela- 
tive al passato esercizio finanziario. 

Da questo confronto risulta che le spese 
ordinarie fanno registrare un aumento di 
3 miliardi 171 milioni in cifra e del 10,17 per 
cento in percentuale, mentre le spese straor- 
dinarie registrano una diminuzione di i mi- 
liardo 652 milioni in cifra e del 2,20 per cento 
in percentuale e le spese per movimento di 
capitali una diminuzione di 12 miliardi in 
cif-sa e del 99,22 per cento in percentuale. 



Ci si trova in presenza, quindi, di una di- 
minuzione complessiva di 10 miliardi 490 
milioni in cifra e de11’8,86 per cento in per- 
centuale, diminuzione dovuta quasi totalmente 
all’esaurimento dell’autorizzazione di spesa 
prevista dalla legge 25 luglio 1952, n. 991, 
riguardar1 te la valorizzazione dei territori 
171 I )n  t i1  n i. 

Tuttavia, si tratta di una diminuzione dei 
tutto apparente perch6 se si considerano anche 
i 110 miliardi destinati al finanziamento del 
1( piano verde )) ed ai 24 miliardi accantonati 
nell’apposito fondo speciale del Ministero del 
tesoro per l’attuazione di provvedimenti legi- 
slativi in corso, si deve concludere che il to- 
tale dei fondi a disposizione del Ministero 
dell’agricoltura per il nuovo esercizio finan- 
ziario è di complessivi 235 miliardi 841 mi- 
lioni, sommi1 che il relatore considera suffi- 
ciente ad affrontare i problemi complessivi e 
gravi che configurano la situazione dell’agri- 
co:kdra .&t-uaie. 

Ha quindi inizio la discussione generale 
nella quale’ intervengono i ,deputati Pavan, 
Cacciatore, Sanfilippo e Casati per lamen- 
tare la mancata iscrizione nello stato di pre- 
visione delle cifre relative al (( piano verde )) 

e l’onorevole Marenghi, il quale si sofferma 
sui problemi della tutela economica dei pro- 
dotti agricoli specie in sede europea, della 
necessità di rifinanziare la legge lo luglio 
1946, n. 31,. e di decentrare le competenze 
degli Ispettorati compartimentali ,delle fo- 
reste. 

Dopo un intervento del deputato Prearo 
che sollecita un finanziamento adeguato per 
la Cassa per la formazione della piccola prcj- 
prietà contadina, il Presidente Germani rin- 
via ad -altra seduta il seguito dell’esame del 
provvedimento. 

LAVORO (XIII) 

IN SEDE LEGISLATIVA. 

MERCOLEDÌ 20 GIUGNO 1962. - Presidenza 
del Vice Presidente ZANIBELLI. - Interviene 
ii Sottosegretario di Stato per il lavoro e la 
previdenza sociale, Calvi. 

In apertura di seduta, il deputato Maglietta 
rivolge un réverente pensiero al sottosegre- 
tario Penazzato, di cui ricorda, al di sopra di 
ogni divisione politica, l’operato in favore del 
mondo del lavoro. Alle parole del deputato 
Maglietta si associano i deputati Donat-Cattin, 
Colombo Vittorino e De Marzi Fernando. 

I1 Presidente Zanibelli ricorda quindi la 
figura dello scomparso illustrando l’attivi& 
da lui compiuta in seno alla Commissione 
lavoro e l’opera svolta come componente del 
Governo. 

I1 Sottosegretario Calvi, a nome del Go- 
verno, si associa alla manifestazione di cordo- 
glio della Commissione. 

I1 deputato Donat-Cattin lamenta, quindi, 
la mancanza di risposta da parte del Ministro 
del lavoro su alcune interrogazioni ed inter- 
pellanze in tema di libertà nelle fabbriche ed 
osserva come i rapporti tra 1avora.tori ed i da- 
tori di lavoro non abbiano conseguito quel 
miglioramento che si sarebbe dovuto atten- 
dere in base alla nuova svolta politica. 

11 Presidente Zanibelli osserva che l’argo- 
mento non soltanto non è pertinente con la 
materia iscritta all’ordine del giorno ma non 
può essere trattato in Commissione in quanto 
costituisce oggetto di competenza esclusiva 
dell’Assemblea. Invita pertanto il deputato 
Donat-Cattin a formulare le sue osservazioni 
nella sede opportuna. 

I1 deputato Maglietta., nel dichiararsi d’ac- 
cordo con la sost,anza d,e!!’i~tervento del de- 
pu tato Donat-Cattin, osserva che l+ questione 
potrebbe, essere sollevata nella prossima di- 
scussione del bilancio del Ministero del lavoro. 

I1 deputato Ferioli rileva che la questione 
va posta secondo le norme del Regolamento, 
in quanto la materia esula dalla competenza 
della Commissione ed investe problemi di 
politica generale che devono esser discussi in 
Aula. 

Dopo interventi dei deputati Donat-Cattin, 
Git.ti, del Sottosegreta.rio Calvi, che dà assi- 
i.urazioni ciyca il suo intervento presso il Mi- 
niztro in merito all’obiezione del deputato Do- 
nat-Cattin, il Presidente Zanibelli comunica 
rhe il merito della discussione provocata dal 
dq,utato Donat-Cattin sarà riferito al Presi- 
dente Bucalossi perchh voglia intervenire, se 
lo ritenga opportuno, presso il Ministro del la- 
voro e della previdenza sociale per una even- 
tuale riunione in Commissione, in cui si po- 
t.rh esaminare la questione sollevata. 

PROPOSTE D I  LEGGE: 

SCALIA : (( Modifica dell’articolo 7 della 
iegge 22 marzo 1908, n. 105, sull’abolizione 
del lavoro notturno dei fornai )) (1698); 

MAZZONI ed altri: (( Modifiche alla legge 
11 febbraio 1952, n. 63, sull’abolizione del 
lavoro mAturno dei fornai )) (1821); 

DE MARZI FERNANDO ed altri: (1 Adegua- 
inento delle disposizioni dell’articolo 5 della 
legge 22 marzo 1908, n. 105, alle attuali esi- 
genze della produzione, approvvigionamento. 
e consumo del pane )) (2143). 

11 Fresidente Zanibelli db lettura di una. 
lettera inviata dal Presidente della Sottocom- 
missione per i pareri della Commissione Giu- 
stizia, nella quale s i  comunica che la pre- 
detta Comissione ha ritenuto, atteso il rilie- 
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vo della materia di cui alle proposte di legge 
e nel quadro generale delle sanzioni penali 
e amministrative riflettenti il settore del la- 
voro, di rimettere l’esame dei provvedimenti 
per il parere alla IV Commissione Giustizia 
in sede plenaria. 

I deputati Scalia, Colombo Vittorino, De 
Marzi Fernando e Maglietta rilevano che, 
essendo ampiamente scaduto il termine per 
la emanazione del parere, è opportuno co- 
munque fissare per la prossima seduta la di- 
scussione dei provvedimenti, sollecitando nel 
con tempo la Commissione giustizia perché 
voglia, al più presto possibile, inviare il pre- 
detto parere. 

I1 seguito della discussione delle proposte 
di legge è, quindi, rinviato alla prossima 
seduta. 

IN SEDE REFERENTE. 

MERCOLEDÌ 20 GIUGNO 1962. - Presidenza 
del Vicepresidenle ZANIBELLI. - Interviene 
ii Sottosegretario di Stato per il lavoro e la 
previdenza sociale, Calvi. 

DISEGNO D I  LEGGE: 
(( Riscossione unificata dei contributi di 

previdenza e di assistenza sociale )) (3131). 
I1 Relatore Russo Spena, essendo stati 

preannunciati degli emendamenti, invita i 
presentatori degli stessi a dargliene sollecita 
conoscenza, in modo da favorire la discus- 
sione del provvedimento. 

I1 seguito dell’esame 8, quindi, rinviato 
ad una prossima seduta. 

PROPOSTA DI LEGGE: 
STORTI ed altri: (( Modifiche alla legge 

3 marzo 1956, n. 293, contenente norme per la 
previdenza del personale delle aziende elet- 
triche private )) (i792). 

I1 Relatore Scalia dà notizia di una serie 
di modifiche da apportare alla proposta di 
legge. 

I1 seguito dell’esame del provvedimento 8, 
quindi, rinviato ad una prossima seduta. 

IGIENE E SANITA PUBBLICA (m) 
IN SEDE LEGISLATIVA. 

MERCOLEDÌ 20 GIUGNO 1962. - Presidenzu 
del Presidente DE MARIA. - Interviene il 
Ministro della sanit8, Jervolino. 

PROPOSTA D I  LEGGE: 
FERRARI GIOVANNI ed altri : (( Concessione 

di un contributo ordinario al Corso di perfe- 
zionamento in diritto sanitario presso l’Uni- 
versità di Bologna )) (3674). i 

I1 Presidente De Maria riferisce sulla pro- 
posta di legge, con cui si concede al Corso 
di perfezionamento in diritto sanitario del- 
l’università di Bologna un contributo ordi- 
nario annuo di 15 milioni a carico dello Stato 
di previsione del Ministero della sanith. 

Dopo interventi dei deputati Lattanzio, 
Montanari, che propone la modifica del titolo 
della proposta di legge, Barberi Salvatore, 
Cortese Giuseppe, Angelini Ludovico, Ricca, 
Bucalossi, che si dichiarano favorevoli all’ap- 
provazione della proposta di legge, del depu- 
tato Alba, che si dichiara contrario, nonche 
del Ministro per la sanitk Jervolino, gli arti- 
coli della proposta di legge sono approvati 
senza modificazioni. 

Al termine della seduta la proposta di 
legge n. 3674 8 votata a scrutinio segreto ed 
approvata. 

PROPOSTA DI LEGGE: 
CORTESE GIUSEPPE: I( Norme per il con- 

ferimento della stabilità di impiego al per- 
sonale addetto al servizi tecnici dei consorzi 
provinciali antitubercolari )) (3295). 

I1 Presidente De Maria illustra la proposta 
di legge, che concerne la modifica dell’arti- 
colo 278 del testo unico delle leggi sanitarie 
del 1934, istituendo un ruolo organico del per- 
sonale addetto ai servizi tecnici dei consorzi 
provinciali antitubercolari. 

I deputati Sorgi e Caponi propongono la 
istituzione del ruolo anche per il personale 
non tecnico. 

Dopo int,erventi dei deputati Bucalossi, 
Barberi Salvatore e Lattanzio, su proposta 
del Ministro Jervolino, il seguito della discus- 
sione è rinviato ad altra seduta. 

IN SEDE REFERENTE. 

MERCOLEDÌ 20 GIUGNO 1962. - Presidenza 
del Presidenle DE MARIA. - Interviene il 
Ministro della sanith, Jervolino. 

PROPOSTE DI LEGGE: 
(( Norme generali per l’ordinamento dei 

servizi sanitari e del personale sanitario de- 
gli ospedali )) (3356); 

CRUCIANI ed altri: (( Stato giuridico dei 
medici ospedalieri )) (594); 

SORGI ed altri: C( Norme per i concorsi 
a posti di sanitari ospedalieri )) 868); 

BCCALOSSI e GENNAI TONIETTI ERISIA : 
(( Disposizioni per il collocamento fuori ruolo 
dei primari ospedalieri )) I1493 ; 

ROMANO BRUNO : (( Regolamentazione 
della carriera e dei coiicorsi dei medici ospe- 
dalieri )) (1604). 

I1 Presidente De Maria propone che l’esa- 
me preliminare del disegno di legge e delle 
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proposte di legge sia affidato ad un Comitato 
rist.retto con il compito di formulare un testo 
unificato da sottoporre all’esame della Com- 
missione. 

I1 deputato Lattanzio ritiene opportuno che 
la Commissione stabilisca se il Comitato 
debba predisporre un testo concernente l’or- 
dinamento ospedaliero nella sua globalità o 
debba limitarsi alla formulazione di un testo 
relativo all’ordinamenlo del personale sa- 
nitario. 

Dopo interventi dei deputati Angelini Lu- 
dovico, Ricca, Cortese, Barberi Salvatore, Bu- 
calossi, Alba, del Ministro Jervolino, che si 

CON V oc 

rimette al parere della Commissione, nonche 
del Relatore Sorgi, la Commissione delibera 
di affidare al Comitato ristretto l’esame del 
disegno di legge e delle proposte di legge con 
il compito anche di stabilire se sia più op- 
portuno in questo momento la soluzione del 
problema ospedaliero nella sua totalità orga- 
nica o soltanto nel suo aspetto relativo al- 
l’ordinamento del personale. 

I1 Presidente chiama a far parte del Co- 
mitato, oltre al relatore, i deputati: Barberi 
Salvatore, Cotellessa, Cortese Giuseppe, Go- 
telli Angela, Lattanzio, Angelini Ludovico, 
Pino, Ricca, Bucalossi, Capua e Delfino. 

V COMMISSIONE PERMANENTE 
(Bilancio e Partecipazioni statali) 

Martedl 26 giugno, ore 9. 
IN SEDE REFERENTE. 

Esame del del disegno d i  legge: 
Autorizzazione all’esercizio pro;visorio del 

bilancio per l’anno 1962-63 (3889) - Rela- 
tore : Vicentini. 

Seguil,o dell’esame sul disegno dì legge: 
Stato di previsione della spesa del Mini- 

stero delle partecipazioni statali per l’eser- 
cizio finanziario dal 1” luglio 1962 al 30 giu- 
gno 1963 (3601) - Relatore. Roselli. 

X COMMISSIONE PERMANENTE 
(Trasporti) 

Martedl 26 giugno, ore 17. 
IN SEDE REFERENTE. 

Seguito dell’esame del disegno d i  legge: 
Stato di previsione della spesa del Mini- 

stero delle poste e delle telecomunicazioni ’ 

z I O N I  

per l’esercizio finanziario dal lo luglio 1962 
al 30 giugno 1963 (3596) - Relatore: Frunzio. 

Esame del disegno d i  legge: 
Stato di previsione della spesa del Mini- 

stero dei trasporti per l’esercizio finanziario 
dal io luglio 1962 al 30 giugno 1963 (3595) - 
Relatore : Boidi. 

IN SEDE LEGISLATIVA. 

Discussione delle proposte d i  legge: 
ARMATO : Sistemazione negli organici del- 

l’Amministrazione delle poste e delle teleco- 
municazioni di personale straordinario (3679) 
- Relatore : Frunzio; 

DURAND DE LA PENNE: Ordinamento della 
professione di mediatore marittimo (2480) - 
Relatore: Amodio - (Parere della IV e della 
X I I  Commissione). 
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